

Les rues piétonnes vont prendre des couleurs

« Nous avons voulu créer un véritable événement. Les rues piétonnes vont attirer les curieux. » D'ici deux mois, les rues du centre-ville auront changé d'allure. Elles auront été repeintes de la tête aux pieds et habillées d'une panoplie de bambous.

La Ville a souhaité, avec l'arrivée des Éléis, réhabiliter son centre-ville. S'il était acté, pratiquement dès le départ, que la place de Gaulle serait au cœur du projet, les élus avaient le choix entre la transformation de l'entrée du centre culturel et du secteur voisin et la réhabilitation des rues piétonnes.

« Nous nous sommes vite aperçus, après avoir enlevé des dalles, que les réseaux souterrains étaient en mauvais état et qu'il devenait indispensable, si l'on touchait au sol, de les refaire. Cela aurait entraîné de longs mois de travaux justes au moment où les Éléis devaient ouvrir leurs portes » explique Geneviève Gosselin, qui suit ce dossier au sein de la municipalité.

Très rapidement, les commerçants affichent leurs réticences. « Nous avons bien compris leurs inquiétudes. Afin néanmoins de donner une nouvelle image aux rues piétonnes, nous avons réfléchi à leur mise en couleur. Peindre sur le sol des tapis, utiliser les mêmes motifs dans chaque rue, les associer autour de la place de l'Étoile et habiller l'ensemble d'un mobilier urbain original et de grands bacs en métal destinés à accueillir des bambous nous a paru intéressant », poursuit la députée qui a souhaité jouer la carte de la surprise.

« Les gens ne vont pas rester indifférents. Cela va provoquer des discussions. On va vouloir voir. On doit considérer cette opération comme la concrétisation d'une œuvre qui restera éphémère, puisque la couleur disparaîtra au cours des prochaines années. Nous sommes la première ville de France à tenter une telle ex-

périence », ajoute Geneviève Gosselin qui sait cette solution transitoire. « Il faudra, de toute façon, dans l'avenir, envisager la réhabilitation totale des rues piétonnes qui ont aujourd'hui une quarantaine d'années. »

■ Offrir une image nouvelle

La mise en couleur a été confiée à Serge Renaudie à qui l'on doit déjà l'aménagement de la place de Gaulle, de la rue des Halles et du parvis du centre culturel. « Je me suis promené dans les rues piétonnes. J'ai remarqué que des commerçants utilisaient des tapis de couleur, des bacs contenant des bambous, des oliviers. J'ai retenu les différents ingrédients et je les ai adaptés à la problématique posée par la ville », résume l'architecte qui a décidé de peindre des tapis de couleurs différents dans chaque rue et de mettre en place un nouveau mobilier urbain. « Nous avons demandé aux CMN de réaliser des bancs et des bacs en métal qui seront peints avant d'être mis en place. Tous les bacs recevront des bambous. Ce sera un peu le fil conducteur à partir du centre culturel », ajoute Serge Renaudie qui a présenté à plusieurs reprises son projet aux associations de quartier et aux commerçants.

Les travaux vont débuter en début de semaine prochaine. Les zones devant être modifiées verront leur dallage retiré. Une dalle en béton sera coulée. Lorsque celle-ci aura séché, les motifs seront peints. « Tout sera terminé avant la fin du mois d'avril », affirme Geneviève Gosselin qui a parié sur l'effet de surprise.

H.L.



Voilà à quoi ressemblera la place de l'Étoile dans quelques semaines.



La rue telle qu'on la voit aujourd'hui. Pour la députée, il y avait urgence à agir.



Geneviève Gosselin a présenté hier matin de colorisation des rues piétonnes.